



## *Lettre ouverte au nouveau premier ministre*

### **Monsieur Lecornu, rétablir la qualité d'accueil des jeunes enfants est une urgence absolue**

**Vous venez d'être nommé premier ministre** et allez consulter pour former un gouvernement.

**Serez-vous le premier (ministre) à nommer enfin un.e ministre de l'enfance de plein exercice**, ce qui n'a jamais été fait et par conséquent la cause de l'enfance est demeurée jusqu'ici un nain politique alors qu'elle engage l'avenir du pays ?

**Serez-vous le premier (ministre) à prendre les mesures concrètes et générales pour rétablir la qualité des modes d'accueil**, après que des rapports officiels multiples et variés ont établi que notre secteur de la petite enfance souffre fréquemment de non-qualité voire peut se révéler mal-traitant : notamment le bien connu rapport de l'IGAS sur la maltraitance en crèche en 2023. Les rapports suivants de l'IGAS sur les micro-crèches (2024) ou sur l'accueil individuel (2025) engagent comme celui de 2023 les pouvoirs publics à des réformes urgentes pour en finir avec la pénurie de professionnels et accroître leur qualification au bénéfice d'un accueil bien-traitant.

- ▶ Alors serez-vous le premier (ministre) à améliorer le taux d'encadrement à un adulte pour 5 enfants en crèche ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à inverser le ratio des professionnels en crèche en faveur des plus qualifiés ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à approfondir la qualification de chacune des professions de la petite enfance au lieu des mesures prises par vos prédécesseurs vers des nouveaux diplômés moins qualifiés ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à abroger le recours dérogatoire à des personnels sans aucune expérience ni formation initiale ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à approfondir la formation initiale et continue des assistantes maternelles et à leur offrir des conditions de rémunération attractives ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à revaloriser substantiellement les salaires de tous les professionnels de crèche, là encore pour valoriser ces métiers exigeants de l'accueil des tout petits ?
- ▶ Serez-vous le premier (ministre) à instaurer un véritable service public de la petite enfance à l'abri des appétits lucratifs des entreprises de crèches privées dont de nombreuses enquêtes journalistiques montrent comment elles ont tiré depuis 20 ans la qualité vers le bas et pavé le chemin à certaines situations de maltraitance ?

#### **Serez-vous ce premier (ministre) ?...**

Avec tous les professionnels de la petite enfance, avec les parents, avec tous les citoyens engagés pour la qualité d'accueil, nous vous y engageons instamment.

**Le collectif Pas de bébés à la consigne demande à vous rencontrer au plus tôt avec votre futur ministre de l'enfance pour établir ce plan d'urgence pour l'accueil de la petite enfance.**